

Qu'est-ce que le féminisme

<"xml encoding="UTF-8?>

Question



Qu'est-ce que le féminisme

Résumé de la réponse

Le féminisme est un mot du vocabulaire français d'origine latine "Femind". Légèrement modifié, le mot "féminisme" est employé avec le même sens en allemand et en anglais. "Féminin" signifie femme et détermine le sexe. Le féminisme couramment employé pourrait être employé dans deux sens: d'abord au sens propre et ensuite au sens figuré pour désigner un courant de pensée et un mouvement qui défend l'égalité des droits entre les femmes et les hommes dans les structures sociale, économique et politique. En persan, le mot "Féminisme" pourrait être interprété comme "matriarcal" "féminocratie" ou "féminité", etc. Le développement de la pensée a notamment abouti à la formation de diverses organisations et associations dont l'objectif se résume aux activités des femmes, avec des noms comme: "le mouvement des femmes", "l'association des femmes" "ligue féminine", etc.

Ensuite il y a un autre sens à ce mot qui symbolise les attitudes féminines chez un homme : "efféminé". Nous nous attarderons pas sur ce dernier sens.

Le féminisme comme mouvement pour la défense des droits des femmes et l'égalité avec les hommes, remonte à plusieurs siècles. Cependant on pourrait dire que ce mot a été véritablement employé dans ce sens au milieu du XIXème siècle. Progressivement, divers mouvements ont été formés et créés pour développer et promouvoir la pensée du féminisme.

Pour ce faire, ces mouvements ont choisi des voies et des chemins différents. Du point de vue historique, l'évolution du courant féministe peut être divisée en deux étapes:

1- Du début du XIXème siècle à 1920 (après la Première guerre mondiale)

2- A partir des années 1960.

Ceci dit, le féminisme dans sa définition de départ, a débuté aux Etats-Unis où les femmes, à travers un mouvement, réclamaient leurs droits avec pour objectif de protester à l'époque contre le sexism. Ce mouvement qui possédait également, ses points faibles, basait ses activités sur des principes et des visions sociaux et parfois religieux. Dans les années, 1970-1980, de nombreux courants issus du féminisme, allant des groupes extrémistes aux groupes religieux en passant par des tendances conservatrices. Par conséquent, il existe de nombreux courants et visions dans le féminisme. Cependant, ils sont tous un dénominateur commun, celui qui consiste à dire que les droits des femmes sont ignorés et qu'il faudrait trouver des solutions appropriées pour faire disparaître les inégalités et la ségrégation. Il existe bien entendu des axes au sujet desquels il y a des divergences de vue entre ces

différents courants et mouvements féministes.

En ce qui concerne les tendances qui existent au sein des mouvements féministes on peut ici en rappeler quelques uns: le féminisme libéral, le féminisme marxiste, le féminisme radical, le social féminisme, le féminisme post-moderne, ou encore le féminisme islamique. Le féminisme qui possède un long passé, a été introduit, de manière variée dans les pays islamiques, à partir du XIXème siècle. Le féminisme qui était un mouvement social a réussi en quelques décennies, à se donner une couleur scientifique, universitaire et ordonnée sous le nom de "Woman's Studied" (Etude des femmes). Il a su en outre, préparer le terrain à la naissance d'un nouvel élan dont le résultat est l'apparition des spécialistes des questions liées aux femmes. Il est important de signaler que l'apparition du féminisme occidental en tant que mouvement socio-culturel, a pris forme dans des conditions particulières. Par conséquent, de sérieuses critiques sont apportées à chacun de nombreux principes et visions du féminisme .dont l'analyse et l'examen pourraient être présentées ultérieurement